



# GUÍA PARA PADRES Y VISITAS

## CONTACTO:

E-mail: [info@demolay.org.uy](mailto:info@demolay.org.uy)  
Facebook: [DeMolay Uruguay](#)  
Instagram: [@demolayuruguay](#)



# Prefacio

Su hijo está interesado en unirse a la Orden DeMolay y usted se pregunta si es lo correcto para él.

Quizá aún no esté familiarizado con lo que es la Orden DeMolay, cualquier padre que esté preocupado por el crecimiento personal, el desarrollo y el bienestar de su hijo, naturalmente encontrará en esta organización aspectos fundamentales que beneficiarán a su hijo.

Desde su fundación, más de 4 millones de jóvenes se han convertido en miembros de DeMolay. Muchos de ellos se han convertido en nombres reconocidos en su profesión elegida. DeMolay les proporcionó habilidades que de otro modo serían inalcanzables para estos hombres jóvenes: habilidades de LIDERAZGO. Sin embargo, cuando cada uno de estos jóvenes comenzó su asociación con DeMolay, había un padre o tutor preocupado en el fondo, haciendo preguntas.

Esta guía fue confeccionada para darle las respuestas a algunas de las interrogantes más frecuentes sobre DeMolay. Unos minutos para revisar la información proporcionada aquí le brindarán una descripción general de la historia, los valores, el funcionamiento, el patrocinio y las actividades de un Capítulo de la Orden DeMolay en Uruguay.

Agradecemos su disposición a aprender más acerca de cómo esta organización de desarrollo de la personalidad y del liderazgo ha complementado el crecimiento de millones de jóvenes en hombres positivos, productivos y ciudadanos de calidad en sus comunidades.

Por favor, sigue leyendo.

# ¿Quiénes somos?

La Orden DeMolay es la organización juvenil masculina más grande del mundo. Si bien la misma es patrocinada por la masonería, no se necesita tener relación con masón alguno para unirse. Desarrollada para jóvenes de entre 12 y 21 años, fue fundada el 18 de marzo de 1919 en Kansas City, Estado de Missouri de los Estados Unidos de América. Su objetivo principal es la formación de buenos hijos y mejores ciudadanos. Además, a través de la enseñanza de valores, la Orden DeMolay intenta que sus jóvenes miembros se conviertan en los líderes del mañana.

Los trabajos de nuestros miembros se desenvuelven en los denominados Capítulos DeMolay.

## ¿Somos una organización secreta?

No, no lo somos. Toda nuestra filosofía es pública y está ejemplificada a través de nuestras ceremonias, las cuales algunas son abiertas al público en general y otras son cerradas, donde pueden asistir solo las personas allegadas al vínculo fraternal de la Orden DeMolay (hermanos DeMolay y tíos masones).

No obstante, sí tenemos partes de algunas ceremonias que solo compartimos entre hermanos, además de los métodos de reconocimiento, los cuales garantizan a la persona llevar el título de hermano y miembro de la Orden.



# ¿Cómo comenzó DeMolay?



Frank Sherman Land  
(1890-1959)

La Orden DeMolay fue fundada por el Tío Frank Sherman Land en 1919 junto a 9 jóvenes liderados por Louis Gordon Lower, considerado el primer DeMolay de la historia.

Esta organización juvenil fue formada debido al desastre humanitario que trajo consigo la Primera Guerra Mundial, la cual dejó a muchos jóvenes norteamericanos sin un padre que los guiara y dirigiera en el camino de la vida.

Frank S. Land trabajó incansablemente por la Orden DeMolay hasta el día de su muerte, que fue el 8 de noviembre de 1959. Cientos de otros masones consagrados ayudaron en la creación y extensión de la Orden DeMolay. Frank S. Land era el líder carismático de la Orden, un gran hombre, un americano orgulloso y una persona que llegó a ser conocida por millones de jóvenes simplemente como "Dad".

## Origen del nombre DeMolay

El nombre de la Orden DeMolay deriva del último Gran Maestro de la Orden del Temple: Jacques de Molay. Jacques de Molay nació en Francia aproximadamente en el año 1244, habiendo ingresado a la Orden del Temple en torno a sus 21 años de edad.

En un intento por quitarle el poder y el prestigio que la Orden del Temple había adquirido a partir de las Cruzadas, el Rey Felipe IV de Francia y el Papa Clemente V persiguieron y encarcelaron a varios Caballeros Templarios, incluido Jacques de Molay, quien prefirió morir en la hoguera el 18 de marzo de 1314 antes que traicionar a sus hermanos, indicando su paradero, y destruir la confianza en él depositada.



# La Orden DeMolay en la actualidad

Actualmente, la Orden DeMolay se ha consolidado como una gran organización juvenil en todo el mundo.

Hoy por hoy, DeMolay se encuentra en 4 continentes (América, Europa, Asia y Oceanía) y se estima que 4 millones de jóvenes han formado parte de esta organización esparcidos en más de mil Capítulos.

## Nuestros baluartes y virtudes

Los trabajos de todo Capítulo DeMolay están inspirados en tres baluartes:

- Libertad Religiosa, representada por el Libro Sagrado.
- Libertad Civil, representada por el Pabellón de nuestra Patria.
- Libertad Intelectual, representada por los Libros Escolares.

Cada uno de los miembros de esta Orden crece defendiendo estos baluartes, los cuales creemos que siempre deben estar presentes en una sociedad que se quiera libre, justa y feliz.

Asimismo, los miembros de DeMolay guían sus acciones a través de siete virtudes cardinales, las cuales son: Amor Filial, Reverencia por las Cosas Sagradas, Cortesía, Compañerismo, Fidelidad, Pureza y Patriotismo.



# ¿Qué le brinda DeMolay a sus miembros?

DeMolay se enorgullece de preparar a los jóvenes para su futuro. Si bien la educación formal es de vital importancia, DeMolay la complementa con una capacitación específica. Así, a través de un proceso de ejecución de mayores responsabilidades, procura enseñar importantes habilidades de liderazgo.

Cada Capítulo tiene elecciones democráticas periódicas en las cuales, entre sus miembros, se eligen a los líderes que serán los encargados de planificar, administrar y ejecutar las actividades capitulares. Esto tendrá como consecuencia que los miembros puedan ir avanzando de grado y obtener distintos cargos, dependiendo de su nivel de interés y compromiso.

Si participa, algunas de las cosas que su hijo aprenderá en DeMolay serán:

- Hablar en público con claridad y seguridad.
- Planificar y ejecutar eventos como banquetes, conferencias o congresos.
- Liderar grandes grupos de personas.
- Aprender a administrar recursos con eficiencia y responsabilidad.



# Actividades Capitulares

## Ceremonias:

Las Ceremonias de los Capítulos coordinan y orientan sus trabajos de la misma manera que poseen un elevado valor simbólico. Existe un Altar que se sitúa en el punto central de las Salas Capitulares, sobre el cual está colocado el Libro Sagrado de la fe de la mayoría de los DeMolay presentes en el Capítulo. Además, sobre él se colocan los Libros Escolares que representan la Libertad Intelectual. Finalmente, alrededor del Altar podemos apreciar las 7 velas que representan las 7 Virtudes Cardinales de un DeMolay.

## Reuniones Administrativas:

Las Reuniones Administrativas son instancias donde se tratan temas que conciernen al manejo y dirección de un Capítulo. En las mismas participan tíos masones y hermanos DeMolay con el fin de llegar a acuerdos respecto de la programación capitular, ya sea en torno a futuras filantropías, confraternizaciones, organización de reuniones, etc.

## Confraternizaciones:

Por su parte, las confraternizaciones son reuniones de grupo donde tíos y hermanos comparten alguna actividad para relajarse y disfrutar, ya sea jugar un partido de fútbol, jugar videojuegos o cartas e incluso hacer un buen asado. Las confraternizaciones ocupan gran parte del calendario de todo Capítulo, ya que son excelentes instancias para compartir, conocernos y estrechar nuestros lazos de fraternidad.

## Filantropías:

Los Capítulos DeMolay también tienen una importante y activa participación filantrópica en la sociedad. Todo Capítulo debe planificar filantropías con el fin de que sus miembros se acerquen al entorno que los rodea y, así, puedan mejorar su barrio, ciudad, departamento y país. Consideramos de vital importancia la realización de actividades filantrópicas que pongan de manifiesto la importancia de contribuir con nuestra sociedad.



# ¿Cómo funciona DeMolay Uruguay?



DeMolay Uruguay es miembro oficial de DeMolay International y forma parte de la denominada Región IX. La Región IX es la división organizativa de DeMolay International que engloba a los países de Argentina, Bolivia, Ecuador, Panamá, Paraguay, Perú y Uruguay.

La Región IX es dirigida por un tío masón denominado Representante Regional, el cual es designado por DeMolay International, y por un hermano DeMolay que es llamado Maestro Consejero Regional.



DeMolay Uruguay es dirigido y encabezado por el Oficial Ejecutivo para la República Oriental del Uruguay, el cual es un tío masón designado por DeMolay International. Asimismo, la Secretaría Ejecutiva Nacional de DeMolay Uruguay opera como órgano de apoyo del Oficial Ejecutivo.

El Maestro Consejero Nacional es la figura juvenil que lidera a todos los miembros DeMolay de la Jurisdicción.

Finalmente, cada Capítulo, como primer órgano de organización, cuenta con un Maestro Consejero, un Primer Consejero y un Segundo Consejero para guiar los trabajos de sus miembros. Todo Capítulo es asistido por un Consejo Consultivo de tíos masones y seniors DeMolay.



# Trayectoria

La Orden DeMolay en Uruguay dio sus primeros pasos el 18 de abril de 2010, cuando se fundó en Rivera el primer Capítulo en suelo oriental.



El 15 de setiembre de 2012, se funda el Capítulo "Despertar de las Siete Luces" N° 02 en la ciudad de Montevideo, el cual actualmente trabaja dentro de las instalaciones de la Gran Logia de la Masonería del Uruguay.



El 9 de marzo de 2013 nace el Capítulo N° 03 en la ciudad de Paysandú.



El 19 de setiembre de 2021, en la ciudad de Rocha, se funda el Capítulo "Luz del Este" N° 04



Actualmente, DeMolay Uruguay se encuentra patrocinado por la Gran Logia de la Masonería del Uruguay.

Hasta el día de la fecha, se han realizado en nuestro suelo Congresos Nacionales, los cuales han reunido a hermanos y tíos de todo el país, así como también un Congreso Regional, el cual convocó a todos los integrantes de nuestra Región IX.



# Otras preguntas frecuentes...

## **¿DeMolay es una organización religiosa?**

No. Entre los requisitos para la membresía está la creencia en un Ser Supremo, pero no en una doctrina o denominación particular. Las convicciones religiosas de un joven son exclusivamente suyas. Los miembros de DeMolay incluyen a aquellos que siguen a cristianos, judíos, mormones, hindúes, budistas, musulmanes y otros. Además, DeMolay NO se involucra en discusiones religiosas (tampoco políticas).

## **¿Se necesita tener relación con algún masón para unirse a DeMolay?**

Tampoco. DeMolay está diseñado para que todos los jóvenes del mundo tengan la gran experiencia de participar en una organización que mejore grandes aspectos de su vida.

## **¿Quién supervisa las actividades de los jóvenes DeMolay?**

Las actividades y proyectos de un Capítulo DeMolay son supervisados por un grupo de adultos denominado Consejo Consultivo. Este cuerpo está formado por masones y seniors DeMolay (hermanos DeMolay que han cumplido 21 años).



¿Con quién me puedo contactar  
para más información?



[info@demolay.org.uy](mailto:info@demolay.org.uy)



DeMolay Uruguay



[@demolayuruguay](https://www.instagram.com/demolayuruguay)



**DEMOLAY URUGUAY  
TODOS LOS DERECHOS RESERVADOS**